
Протокол № 6 

заседания Общественного совета медицинских работников при 

министерстве здравоохранения Волгоградской области 

 

 

Место проведения: г. Волгоград, пр-кт Ленина, 56а 

Дата проведения: 15 октября 2012 года  

Время проведения: 11.00 

 

Присутствовали: 

Члены Совета: 

1.Кузнецов О.И. 

2.Седова Н.Н. 

3. Боязитова А.Н. 

4. Покатилова Л.В. 

5. Борзенко А.С. 

6. Ахмедов Н.М. 

7. Шишкина Н.И. 

8. Мерзлякова Н.П. 

9. Борисова К.Е. 

 

ПОВЕСТКА ДНЯ: 

1. Об оказании организационно-методической помощи по разделу 

«Проведение капитального ремонта» учреждениям здравоохранения 

Волгоградской области, участвующим в реализации Программы 

модернизации здравоохранения Волгоградской области на 2011-2012 годы - 

председатель Общественного совета медицинских работников О.И.Кузнецов. 

2. Доклад о ходе реализации Программы модернизации здравоохранения 

Волгоградской области на 2011-2012 годы – заместитель председателя 

Общественного совета медицинских работников А.Н.Боязитова. 

3. О ходе реализации Программы модернизации здравоохранения 

Волгоградской области на 2011-2012 годы по результатам выездов в МУЗ 

«Клиническая больница скорой медицинской помощи № 7», ГБУЗ 

«Волгоградская областная клиническая больница № 3» - член Общественного 

совета медицинских работников А.С.Борзенко. 



4. О ходе реализации Программы модернизации здравоохранения 

Волгоградской области на 2011-2012 годы по результатам выездов в МУЗ 

«Городская клиническая больница скорой медицинской помощи № 25», МУЗ 

«Клиническая больница № 4» - заместитель председателя Общественного 

совета медицинских работников А.Н.Боязитова. 

5. О ходе реализации Программы модернизации здравоохранения 

Волгоградской области на 2011-2012 годы по результатам выездов в ГБУЗ 

«Волгоградская областная клиническая больница № 1» - председатель 

Общественного совета медицинских работников О.И.Кузнецов. 

6. О продолжении создания рабочих групп  из числа членов Общественного 

совета медицинских работников для оказания организационно-методической 

помощи по разделу «Проведение капитального ремонта» учреждениям 

здравоохранения Волгоградской области, участвующим в реализации 

Программы модернизации здравоохранения Волгоградской области на 2011-

2012 годы. Закрепление государственных и муниципальных учреждений 

здравоохранения, участвующих в реализации Программы модернизации 

здравоохранения Волгоградской области на 2011-2012 годы, за членами 

Общественного совета медицинских работников - председатель 

Общественного совета медицинских работников О.И.Кузнецов. 

7.  Рассмотрение вопроса исполнения Протокола поручений Губернатора 

Волгоградской области С.А.Боженова по итогам заседания Общественного 

совета от 31.08.2012 № 11-15/20560 от 17.09.2012 – пункт 3 Протокола «В 

дополнение к стратегии экономического развития Волгоградской области 

разработать раздел по формированию, развитию и использованию 

человеческого капитала Волгоградской области» - заместитель председателя 

Общественного совета медицинских работников А.Н.Боязитова. 

 

8. Принятие решения по итогам заседания. 

 1. Об оказании организационно-методической помощи по разделу 

«Проведение капитального ремонта» учреждениям здравоохранения 

Волгоградской области, участвующим в реализации Программы модернизации 

здравоохранения Волгоградской области на 2011-2012 годы. 

 

Слушали Кузнецова О.И., который сообщил, что, как и было запланировано, в 

рамках оказания организационно-методической помощи учреждениям 

здравоохранения Волгоградской области, участвующим в реализации Программы 

модернизации здравоохранения Волгоградской области по разделу «Проведение 

капитального ремонта» члены Общественного совета медицинских работников 

уже осуществили ряд выездов в крупные лечебные учреждения (выезды 

состоялись в МУЗ «Городская клиническая больница скорой медицинской 

помощи № 25», МУЗ «Клиническая больница № 4», МУЗ «Клиническая больница 

скорой медицинской помощи № 7», ГБУЗ «Волгоградская областная клиническая 



больница № 3», ГБУЗ «Волгоградская областная клиническая больница № 1». 

Предложил, прежде, чем прозвучат доклады о результатах этих выездов, 

предоставить слово А.Н.Боязитовой, которая доложит о состоянии реализации 

Программы модернизации здравоохранения Волгоградской области в целом, 

используя материалы доклада (отчета) министра здравоохранения Волгоградской 

области В.В.Шкарина на заседании Общественного совета при Губернаторе 

Волгоградской области по вопросу: «Об отчете министерства здравоохранения 

Волгоградской области по оценке эффективности деятельности за 2011 год и 

направлений деятельности на плановый период 2012-2013г.г.» и на заседании 

круглого стола по отраслевым направлениям развития здравоохранения 

Волгоградской области по теме: «Эффективность деятельности здравоохранения 

за 2011 год и стратегическое развитие» при заместителе Председателя 

правительства Волгоградской области П.А.Крупнове. 

 

2. Доклад о ходе реализации Программы модернизации здравоохранения 

Волгоградской области на 2011-2012 годы.  

 Слушали Боязитову А.Н., которая сообщила об основных позитивных 

сдвигах, произошедших в здравоохранении Волгоградской  области благодаря 

Программе модернизации. Это, в первую очередь, значительное улучшение 

материально-технического оснащения лечебных учреждений, в том числе 

дорогостоящим, крупногабаритным оборудованием, выделение финансовых 

средств на проведение капитальных ремонтов стационарных учреждений, в 

том числе крупнейших стационаров Волгограда, крайне нуждающихся в 

проведении таких ремонтов. Это и внедрение современных информационных 

систем в здравоохранение области, и внедрение стандартов медицинской 

помощи, и привлечение кадров (молодых специалистов) в сельское 

здравоохранение (программа «Земский доктор», открытие офисов врача общей 

практики), и развитие системы «домовых хозяйств».  

 А.Н.Боязитова рассказала о состоявшейся 19 сентября в Клетском 

муниципальном районе встрече министра здравоохранения Волгоградской 

области В.В.Шкарина с 17 врачами, приехавшими работать в станицу 

Клетскую по программе «Земский доктор». Благодаря новым кадрам удалось 

создать полноценные бригады скорой помощи, которые принимают до 15 

вызовов за смену, причем не только по станице, но и из близлежащих населенных 

пунктов. Министр отметил, что это большая заслуга главного врача больницы 

и администрации района, сумевших создать для прибывших комфортные 

условия труда и проживания. В рамках этого визита с администрацией района, 

руководством и персоналом больницы, пациентами обсуждались "болевые" 

вопросы организации здравоохранения района, в том числе внесены 

предложения предусмотреть  в 2013 году выделение из бюджетных средств 

4,5 млн.рублей на проведение работ по замене твердой кровли центрального 

корпуса МБУЗ «Клетская ЦРБ», 17,5 млн.рублей на строительство 

бактериологической лаборатории, 560 тыс. рублей на проведение первичной 

специализации врачам, приехавшим в район по программе «Земский доктор» 

по специальностям: психиатрия-наркология, эндоскопия, физиотерапия, 

стоматология терапевтическая, транфузиология, ультразвуковая диагностика, 

профпатология. 



 Сообщила А.Н.Боязитова и о проведении совместно Общественным советом 

при Губернаторе Волгоградской области, Общественным советом медицинских 

работников при министерстве здравоохранения Волгоградской области и  

Советом общественных организаций по защите прав пациентов при министерстве 

здравоохранения Волгоградской области 9 октября 2012 года круглого стола на 

тему: «Законодательные и эстетические аспекты информированного согласия 

пациентов на оказание  медицинской помощи в государственных, муниципальных 

и коммерческих медицинских организациях». Сообщила, что итоги обсуждения 

этой «болевой точки» здравоохранения, конкретные предложения для внесения в 

соответствующий проект приказа Министерства здравоохранения РФ обобщены и 

направлены в Минздрав РФ. 

Рассказала А.Н.Боязитова и об основных проблемах, с которыми 

столкнулись все участники Программы модернизации здравоохранения 

Волгоградской области. Это недостаточные темпы проведения ремонтных работ в 

некоторых лечебных учреждениях Волгограда; неспособность руководителей 

лечебных учреждений «освоить» денежные средства, выделенные на проведение 

ремонтов, внедрение стандартов, информатизацию здравоохранения, из-за чего 

существует возможность отзыва нереализованных финансовых средств 

Программы по ее окончании (в начале 2013 года). Приведены примеры районов 

области, показывающих высокий процент освоения финансовых средств 

Программы по каждому из разделов, а также примеры «отстающих» городов и 

районов области. Особенное беспокойство вызывают Урюпинский район (по всем 

мероприятиям Программы модернизации), городской округ город-герой 

Волгоград. 

Тем не менее в связи со значительным ростом освоения средств на 

реализацию программы модернизации здравоохранения Волгоградской области за 

август 2012 г. Правительством Российской Федерации дополнительно выделены 

средства в размере 334 700 тыс.руб. на закупку медицинского оборудования 

(232 925 тыс.руб.) и внедрение информационных систем в здравоохранении 

(101 775 тыс.руб.). Особое внимание будет уделено продолжению 

мероприятий по совершенствованию оказания медицинской помощи 

больным с заболеваниями сердечно-сосудистой системы, а также оснащению 

оборудованием амбулаторно-поликлинических учреждений. 

Решили: доклад А.Н.Боязитовой принять к сведению, заслушать членов 

Общественного совета медицинских работников об итогах выездов в  

государственные и муниципальные учреждения здравоохранения, где в рамках 

Программы модернизации здравоохранения проводится капитальный ремонт. 

 

3. О ходе реализации Программы модернизации здравоохранения Волгоградской 

области на 2011-2012 годы по результатам выездов в МУЗ «Клиническая больница 

скорой медицинской помощи № 7», ГБУЗ «Волгоградская областная клиническая 

больница № 3» 

 Слушали члена Общественного совета медицинских работников 

А.С.Борзенко, который доложил, что в ГБУЗ «ВОКБ № 3» имеет место 

отставание в проведении ремонтных работ в кардиологическом отделении на 

10 дней от графика, в связи с ремонтом возникают трудности с выполнением  

плана по законченным случаям по острому и повторному инфаркту миокарда (по 



разделу Программы модернизации здравоохранения «Внедрение стандартов 

оказания медицинской помощи»). В МУЗ «КБСМП № 7» также имеет место 

отставание темпов проведения ремонта кардиологического отделения на 2 

недели от графика, также возникают трудности с выполнением  плана по 

законченным случаям по острому и повторному инфаркту миокарда (по разделу 

Программы модернизации здравоохранения «Внедрение стандартов оказания 

медицинской помощи»). Кроме того, идет отставание по срокам ввода в 

эксплуатацию операционной во «взрослом» стационаре. 
 Подробная справка о ходе реализации мероприятий Программы 

модернизации в ГБУЗ «ВОКБ № 3» и в МУЗ «КБСМП № 7» передана 

А.С.Борзенко в министерство здравоохранения Волгоградской области для 

ужесточения контроля. 

 

4.О ходе реализации Программы модернизации здравоохранения Волгоградской 

области на 2011-2012 годы по результатам выездов в МУЗ «Городская клиническая 

больница скорой медицинской помощи № 25», МУЗ «Клиническая больница № 4». 

 

 Слушали заместителя председателя Общественного совета медицинских 

работников А.Н.Боязитову, которая сообщила, что в МУЗ «Клиническая больница 

№ 4» не соблюдены сроки проведения ремонтных работ в кардиологическом 

отделении, так как выявляется большое количество погрешностей в проектно-

сметной документации, устранение которых требует согласований с проектной 

организацией, что удлиняет сроки выполнения работ. Подрядчиком ООО 

«СтройСервисПлюс» не направляется на объект достаточное количество 

рабочих, субподрядные организации отдельные виды работ выполняют 

некачественно, необходимость устранения дефектов также удлиняет сроки 

выполнения работ и окончания ремонта в целом. Администрация МУЗ 

«Клиническая больница № 4» ведет претензионную работу в отношении 

подрядчика.  

 В МУЗ «ГКБСМП № 25» выявлены те же недостатки в работе подрядчика 

ООО «СтройСервисПлюс» и субподрядных организаций, однако объем 

невыполненных работ значительно больше, несмотря на ежедневные обходы 

ремонтируемых площадей администрацией больницы, ежедневные планерки с 

представителями подрядной организации, постоянные претензионные письма в 

адрес подрядчика. Выявлен ряд существенных недочетов проектно-сметной 

документации, допущенных департаментом здравоохранения администрации 

Волгограда на этапе подготовки данной документации. 

 Проведено расширенное совещание с участием руководства 

министерства здравоохранения, главных врачей учреждений 

здравоохранения, подрядчиками и субподрядчиками, направленное на 

координацию усилий по завершению ремонтных работ. Достигнута 

договоренность об увеличении количества рабочих на объектах, об 

оперативности устранения выявляемых недостатков. 

 В целом отмечено, что главные врачи крупнейших стационаров 

Волгограда оказались неспособны решить в сжатые сроки вопросы, 

связанные с освоением модернизационных средств.  

 



 5. О ходе реализации Программы модернизации здравоохранения 

Волгоградской области на 2011-2012 годы по результатам выездов в ГБУЗ 

«Волгоградская областная клиническая больница № 1». 

 Слушали председателя Общественного совета медицинских работников 

О.И.Кузнецова, который рассказал об итогах выезда с организационно-

методической помощью в ГБУЗ «Волгоградская областная клиническая больница 

№ 1», который сообщил о ходе ремонтных работ в учреждении здравоохранения в 

целом, а также сообщил, что выявлены следующие проблемы в реализации 

мероприятий Программы модернизации в части проведения капитального 

ремонта: подрядной организацией ООО «Стройком» не выполняется график 

проведения работ по капитальному ремонту корпуса №1 (поликлиника), что 

приводит, в том числе, к нарушению графиков выполнения работ другими 

подрядчиками, осуществляющими капитальный ремонт корпуса.  

 Принять санкции к ООО «Стройком» в настоящее время не представляется 

возможным, так как сроки окончания ремонтных работ по государственному 

контракту не истекли. 

  

 6.О продолжении создания рабочих групп  из числа членов Общественного 

совета медицинских работников для участия в оказании организационно-

методической помощи по разделу «Проведение капитального ремонта» 

учреждениям здравоохранения Волгоградской области, участвующим в 

реализации Программы модернизации здравоохранения Волгоградской области на 

2011-2012 годы. Закрепление государственных и муниципальных учреждений 

здравоохранения, участвующих в реализации Программы модернизации 

здравоохранения Волгоградской области на 2011-2012 годы, за членами 

Общественного совета медицинских работников. 

 

 Слушали председателя Общественного совета медицинских работников 

О.И.Кузнецова, который  высказал мнение, что выезды необходимо повторять и 

продолжать, всем прикладывать усилия для своевременного завершения 

ремонтных работ, недопущения отзыва модернизационных средств. Предложил 

определиться по кандидатурам членов Общественного совета, которые в октябре 

посетят следующие учреждения здравоохранения с организационно-методической 

помощью в вопросах завершения капитальных ремонтов совместно с 

сотрудниками министерства здравоохранения Волгоградской области. 

 А.Н.Боязитова внесла предложение Н.И.Шишкиной посетить МУЗ 

«Клиническая больница скорой медицинской помощи № 15», Н.П.Мерзляковой – 

ГБУЗ «Волгоградский областной клинический кардиологический центр», 

К.Е.Борисовой – МБУЗ «Серафимовичская ЦРБ», МБУЗ «Суровикинская ЦРБ». 

 Голосовали за указанное предложение: «за» - единогласно. 

  

 7. Рассмотрение вопроса исполнения Протокола поручений Губернатора 

Волгоградской области С.А.Боженова по итогам заседания Общественного совета 

от 31.08.2012 № 11-15/20560 от 17.09.2012 – пункт 3 Протокола «В дополнение к 

стратегии экономического развития Волгоградской области разработать раздел по 

формированию, развитию и использованию человеческого капитала Волгоградской 

области». 



 Н.М.Ахмедов предложил поручить разработку концепции по формированию, 

развитию и использованию человеческого капитала Волгоградской области 

А.Н.Боязитовой. 

 Голосовали: «за» - 9 чел., «против» - 0, «воздержались» - о. 

 

8.Принятие решения по итогам заседания. 

 

 Председательствующим Кузнецовым О.И. предложен проект решения по 

итогам заседания: 

 8.1. Принято решение о продолжении выездов в медицинские учреждения 

членов Общественного совета медицинских работников для ужесточения 

экспертизы общественного контроля, в частности выехать в МУЗ «Клиническая 

больница скорой медицинской помощи № 15» (поручено Н.И.Шишкиной), ГБУЗ 

«Волгоградский областной клинический кардиологический центр» (поручено 

Н.П.Мерзляковой), МБУЗ «Серафимовичская ЦРБ», МБУЗ «Суровикинская ЦРБ» 

(поручено К.Е.Борисовой). 

 8.2. Поручить заместителю председателя Общественного совета медицинских 

работников А.Н.Боязитовой разработку концепции по формированию, развитию и 

использованию человеческого капитала Волгоградской области во исполнение 

Протокола поручений Губернатора Волгоградской области С.А.Боженова по 

итогам заседания Общественного совета от 31.08.2012 № 11-15/20560 от 17.09.2012 

– пункт 3 Протокола «В дополнение к стратегии экономического развития 

Волгоградской области разработать раздел по формированию, развитию и 

использованию человеческого капитала Волгоградской области», в частности 

участие в разработке проекта "Стратегия социально-экономического развития 

Волгоградской области до 2020 года", раздела "Обеспечение социальной 

эффективности региональной экономики (развитие человеческого капитала)". 

"Здравоохранение". 

 

 

 

 

 

Заместитель председателя 

Общественного Совета медицинских работников 

при министерстве здравоохранения 

Волгоградской области                                                                            А.Н.Боязитова 


